

## GEOCIENCIAS 2011

# Promisorias perspectivas para la minería

Orfilio Peláez

Casi la totalidad del archipiélago cubano con potencial para la explotación minera ha sido objeto de estudios geológicos hechos por diferentes instituciones científicas nacionales, cuyos resultados favorecen el desarrollo futuro de tan importante sector.

Así lo afirmó el ingeniero Iván Martínez Leyet, viceministro del Ministerio de la Industria Básica (MINBAS), al impartir una conferencia en la apertura de la IV Convención Cubana de Ciencias de la Tierra GEOCIENCIAS 2011, que reúne hasta el viernes en el capitalino Palacio de las Convenciones a unos 770 delegados de 21 países.

Señaló que entre los principales programas actuales y perspectivas de la minería en Cuba figura la explotación del níquel, revitalizar a su plena capacidad la industria salinera, muy dañada por los eventos meteorológicos del 2008, así como facilitar la puesta en marcha de pequeños yacimientos de materiales de construcción a nivel local, a fin de reducir al mínimo las distancias para su transporte y mejorar la



FOTO: JOSÉ MANUEL CORREA

gestión en el uso de esos recursos naturales, entre otros.

El vicetitular del MINBAS ratificó el compromiso del Estado cubano de mitigar al máximo posible los daños ocasionados al entorno por esa actividad industrial, a través de la reforestación y otras acciones rehabilitadoras.

La Convención GEOCIENCIAS 2011 incluye el VI Congreso Cuba-

no de Geofísica, el IV Congreso Cubano de Minería, el III Congreso Cubano de Petróleo y Gas, el X Congreso Cubano de Informática y Geociencias, y el IX Congreso Cubano de Geología.

Durante la jornada inaugural intervino, además, el doctor Manuel Iturralde Vinent, presidente de la Sociedad Cubana de Geología y del Comité Organizador del evento.

## Restablece Correos de Cuba la imposición de cartas destinadas a Estados Unidos a través de la red postal cubana

La Empresa de Correos de Cuba informa a la población que, a partir del miércoles 6 de abril del 2011, se restablece el servicio de imposición de correspondencia con destino a los Estados Unidos de América.

Las cartas admitidas en la red de oficinas postales de Correos de Cuba y las impuestas en buzones por la población no deben exceder los 500 gramos de peso.

La decisión de Correos de Cuba de restablecer el servicio de correspondencia hacia ese país, responde a la flexibilización de las medidas de seguridad anunciadas por la Administración de Seguridad del Transporte (TSA) de los EE.UU. para todos los países miembros de la Unión Postal Universal (UPU).

Se mantiene vigente, hasta nuevo aviso, la restricción del envío de bultos postales hacia los Estados Unidos.

La Empresa de Correos de Cuba ofrece disculpas por las molestias que esta situación pueda ocasionar.

**Empresa de Correos de Cuba**

## Aumenta producción de plantas medicinales en Holguín

Germán Veloz Placencia

La disponibilidad de plantas medicinales aumenta progresivamente en el territorio holguinero debido al incremento de las áreas de cultivo, las atenciones culturales, la recolección de especies silvestres y la recuperación de instalaciones procesadoras.

Odalys Peregrín Hernández, responsable del Programa de Plantas Medicinales en la delegación provincial del Ministerio de la Agricultura, señaló que el avance es notable desde el pasado año, en el que la producción de masa vegetal seca para elaborar medicamentos llegó a 25 toneladas.

Esa cifra, dijo, constituye un indicador del despegue que necesitaba la provincia tras los estragos que en el 2008 causó el huracán Ike a las parcelas sembradas.

Hoy todos los municipios disponen de módulos con no menos de 15 variedades, aunque sobrepasa el de Holguín, donde están en desarrollo más de 13 hectáreas con todas las especies demandadas por el Ministerio de Salud Pública, entre ellas caléndula, manzanilla y llantén, que también aportan las semillas hasta hace poco importadas.

De igual forma fueron ejecutadas varias acciones constructivas en las plantas de secado de Banes, Moa y Holguín, indistintamente beneficiadas con cambios de locales, reconstrucciones y sustituciones de cubiertas.

En la provincia fue bien recibida la incorporación de las fincas forestales integrales y de diez cooperativas a la producción de plantas medicinales, un movimiento que debe ser estimulado por el potencial que representa en tierras y conocimientos de las especies vegetales.

## Empresa camagüeyana de materias primas a la vanguardia en la recuperación

Miguel Febles Hernández

CAMAGÜEY.—Mantener la primacía entre las 15 entidades de su tipo en el país, constituye el principal reto asumido por los trabajadores de la Empresa Provincial de Recuperación de Materias Primas aquí, quienes tienen el firme compromiso de cumplir los planes de recuperación y de ventas con favorables índices de eficiencia económica.

Otra no podía ser su respuesta como merecido homenaje al Comandante Ernesto Che Guevara, justo en el año en que se conmemora el aniversario 50 de la creación de las empresas de recuperación de materias primas, un proyecto que él tempranamente concibió y materializó en favor de la economía nacional y de la protección del medio ambiente.

La entidad cerró el 2010 con la condición de Empresa Chatarrera Integral, en reconocimiento a la labor de sus más de 400 trabajadores en el acopio, clasificación, procesamiento y comercialización de 16 productos diferentes, agrupados en tres grandes surtidos: chatarra ferrosa, no ferrosa y no metálica, destinados a las plantas siderúrgicas y a otras industrias.

Para ello cuenta con 15 unidades empresariales de base distribuidas por los municipios de la provincia, encargadas de facilitar el vínculo con los proveedores de desechos tanto del sector estatal como de la población, entre las que sobresalen por su eficiente gestión las de Sierra de Cubitas, Nuevitas y Guáimaro.

El complejo camagüeyano del reciclaje obtuvo en ese periodo la certificación del sistema integrado de gestión y legitimó el carácter confiable de su control interno y contabilidad, ratificado en auditoría recibida entre los meses de noviembre y diciembre del pasado calendario.

José Quintana Padrón, director general de la enti-



Por las manos de los operarios pasan a diario toneladas de chatarra. FOTO: JORGE LUIS TÉLLEZ

dad y delegado al VI Congreso del Partido, aseguró que tales resultados llevan la impronta del sacrificio y la entrega de los operarios que manipulan a diario toneladas de estructuras metálicas, piezas y equipos en desuso.